

QUAIX-EN-CHARTREUSE

Nettoyage de la Vence : il reste encore beaucoup de travail



Pendant le briefing de Sylvain Nogue, du collectif d'associations Chartreuse propre. Puis au bord du ruisseau.



À gauche : Pierre Bascugnana a filmé l'ensemble de l'opération. À droite : Mickaël Chauvin en plein travail.

Initiée en 2017, la deuxième campagne de dépollution de la Vence à cette année encore, été dirigée par le sapeur-pompier Mickaël Chauvin. Elle a commencé début septembre. Pendant une semaine, une équipe d'une demi-douzaine de spécialistes du canyoning, a travaillé en contrebas du hameau de Sous la Frette.

Un collectif d'associations "Chartreuse propre"

La besogne consistait à arracher du lit de la rivière, à l'aide de disques thermiques et de tire-forts, une partie des carcasses de voitures jetées depuis la route qui mène à Sarcenas. Ces épaves, encore très nombreuses, empoisonnent et enlaidissent le cours d'eau depuis plusieurs

décennies.

Ce samedi à 8 h 30, une quarantaine de bénévoles de plusieurs associations regroupées sous la bannière "Chartreuse propre" se sont retrouvés sur le site. Aidés par une demi-douzaine d'élus de la commune, ils ont procédé à la deuxième phase de l'opération. Il s'agissait de collecter les déchets dans de grands sacs, puis de les treuiller. Une fois les ferrailles amenées près de la route, elles étaient chargées dans la benne d'un tracteur. Elles étaient ensuite jetées dans deux containers fournis par Grenoble Alpes Métropole.

La campagne a été filmée par Pierre Bascugnana et photographiée par Pascal Flamant. Une vidéo de 3 minutes sera bientôt mise à la

disposition des habitants du territoire de la Métro. Une exposition d'images numériques, accompagnées de textes et de pictogrammes explicatifs, circulera dans les écoles à partir de janvier.

Le collectif d'associations "Chartreuse propre" a organisé samedi quatre opérations de collecte de déchets dans les bassins de plusieurs cours d'eau du massif. Outre celui de la Vence, deux chantiers se sont déroulés au bord du Guiers, l'un à Saint-Laurent-du-Pont, l'autre entre Pont-de-Beauvoisin et Saint-Genix-sur-Guiers. À Saint-Philibert (commune de Saint-Pierre-d'Entremont) une équipe a commencé à nettoyer le ruisseau de Malissard.

Didier SARTOR